

# Actualités

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Curaviva : revue spécialisée**

Band (Jahr): **6 (2014)**

Heft 4: **Le grand âge : les défis du changement démographique**

PDF erstellt am: **19.04.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# Actualités

## International

### Le vieux est toujours celui qui est plus âgé que soi!

La marque française de textile Damart, qui a inventé et qui fabrique le Thermolactyl, une fibre qui protège contre le froid et l'humidité, a mandaté l'Institut Opinion Way pour savoir à partir de quel âge on devient vieux, mais également à quoi on reconnaît un vieux et, selon qu'on soit enfant ou adulte, à quoi on aimerait ressembler une fois vieux... Si les adultes se pensent plus jeunes de trois ans par rapport à leur âge réel, les enfants se pensent plus vieux de quatre mois. Si les adultes se pensent vieux à partir de 70 ans, pour les enfants, on devient vieux à partir de 46 ans. Si les adultes estiment qu'on devient vieux le jour où l'on n'a plus de rêves à réaliser, les enfants pensent qu'on devient vieux quand on est à la retraite. Pour les adultes, vieillir, c'est apprécier les plaisirs de son âge; pour les enfants, c'est avoir envie d'être... jeune à nouveau! Enfin, à plus de cinquante ans, les filles aimeraient ressembler à Madonna tandis que les garçons se voient en Pierce Brosnan. «Ce sondage souligne une caractéristique de notre population occidentale: nous nous percevons plus jeunes que la réalité. C'est ce que j'appelle l'âge subjectif» remarque Denis Guiot, Professeur à l'Université Paris-Dauphine. Et de poursuivre: «De façon plus générale, plus les années passent, moins on est en accord avec son âge réel, plus on recule le seuil d'entrée dans la vieillesse... le «vieux» est toujours celui qui est plus âgé que soi!» Concernant la perception du vieillissement, le clivage adultes/enfants est également flagrant: 68% des adultes pensent qu'on peut vieillir en appréciant les plaisirs de chaque âge... Chez les enfants, et surtout les garçons pré-adolescents, il est quasi impossible de se projeter positivement dans le vieillissement. Pour eux, vieillir c'est forcément regretter sa jeunesse. Et le professeur de conclure: «La part croissante des seniors dans notre société nous conduira vers un regard plus positif sur le vieillissement. Un vieillissement de mieux en mieux vécu par des individus qui pourront vivre pleinement leur jeunesse (subjective) le plus longtemps possible!». Et c'est tant mieux. (senioractu.com))

## Suisse

### Les médecins face au suicide assisté

Une étude réalisée à la demande de l'Académie Suisse des Sciences Médicales (ASSM) analyse pour la première fois l'attitude des médecins suisses face au suicide médicalement assisté: trois quarts des médecins ayant participé à l'enquête considèrent le suicide médicalement assisté comme fondamentalement défendable. Un peu moins de la moitié des répondants

peuvent envisager des situations dans lesquelles ils seraient personnellement prêts à fournir une assistance à un suicide. Un bon quart des répondants tolèrent l'assistance au suicide sans toutefois être prêts à la fournir eux-mêmes. L'étude est basée sur un échantillon de médecins suisses sélectionnés au hasard. Toutefois, compte tenu du taux de réponses, ces résultats ne peuvent pas être généralisés à l'ensemble du corps médical; ils pourraient refléter l'attitude de médecins intéressés par la thématique. (ASSM) ●

Annonce



  
**COMUNITAS**  
 Comunitas  
 Fondation de prévoyance  
 Bernastrasse 8  
 3000 Berne 6  
 Téléphone 031 350 59 59  
 www.comunitas.ch

**Prévoir l'avenir dès aujourd'hui.**  
 Des solutions de prévoyance à la carte.